

Precios de suscripción Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 4'50
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, miércoles, 18 de Abril de 1888.

N.º 2040.

SECCION POLITICA

EL REMEDIO PROXIMO

Ayer, las elecciones de la Dordoña, proporcionaron un triunfo á Boulanger: mañana serán las del Norte. La figura crece, y crece por instantes, y si no vuelve el buen sentido á los republicanos franceses, Dios sólo sabe hasta dónde llegará.

Ni aun colocados de intento en la pendiente para hacer las cosas mal, se harían peor; mas que locura, parece ceguera la enfermedad que en aquel país padecen los radicales. Los dementes tienen á veces ratos lúcidos y discurren; los ciegos de espíritu caminan á merced del primer lazarillo que se presenta. Pretendiendo ser dueños de su voluntad, porque hablan de ella á voz en grito, son en realidad, servidores de la de cualquiera.

Partidos más dóciles que los extremos, no los hay. En todos los países se parecen. Aquí, en España, fueron instrumento ellos, que pedían la cabeza de los republicanos, de los partidos reaccionarios. Ahí está la historia del cantón valenciano, que no nos dejará mentir. En Francia, más que instrumento, son los radicales intransigentes que mal dicen de Carnot, de Ferry y de Ribot, juguete de las intrigas monárquicas y bonapartistas.

Levántase un día de buen humor el príncipe Jerónimo ó el príncipe Víctor y lanza un manifiesto á los cuatro vientos pidiendo la revisión constitucional, y el plebiscito. Bechiffa general. El radical que menos pone en caricatura á toda la casa de los Bonapartes, y exclama después indignado: ¿Si habrá creído esa familia que Francia es un país de tontos? Pero pasa el tiempo; aumentan las divisiones entre los republicanos, al par que crecen la cohesión y el número en las derechas: guardan silencio los pretendientes, y al cabo de los años los furiosos de la extrema izquierda caen en la cuenta de que el programa que antes ridiculizaron, no es cosa que se pueda despreciar, sobre todo si sirve para derribar gobiernos y mermar la autoridad y el prestigio de los odiados poderes públicos.

Una dificultad enorme hay para proclamar á banderas desplegadas el grito lanzado por los pretendientes. Decir lo mismo que ellos, equivale á hacer su causa. Es, pues, forzoso continuar con la boca cerrada, y á lo sumo, emprender una campaña en la prensa. Iniciala «L'Intransigent»: á los pocos días tiene ya imitadores. Pónese en boga el renegar del Senado, del parlamentarismo y de la presidencia de la República. Los bonapartistas atizan el fuego soplando á dos carrillos y con toda la fuerza de sus pulmones, y en pocos meses, la Francia republicana, bien quista con sus instituciones y satisfecha del régimen que á sí propia se ha dado, se encuentra con una minoría impotente, formada por cesaristas y demagogos, que pide á coro, para salvar la dignidad y la honra de la nación, que la Constitución sea revisada, el Senado reformado ó suprimido, y la presidencia de la República alterada en sus fundamentos mismos.

Mientras las derechas monárqui-

cas se limitan á defender estas ideas, invocando al mismo tiempo el nombre de sus pretendientes, la confusión con los republicanos es imposible. Pero hay recursos para todo, y se inventa uno que ni de encargo. Sácase á plaza Boulanger. Boulanger á título de militar, puede tener las apariencias de un César, de un redentor, ó salvador de la patria cuando ménos. No es una gran figura, ni un gran candidato, pero eso importa poco: con que dé juego basta. A título de republicano y de enemigo de Alemania, agrupa en torno suyo á las masas y á los exaltados. ¿Qué más se ha de pedir? Un nombre que esté bien á todas las medidas no se encuentra frecuentemente. Toma en serio Boulanger su papel de hombre político importante, y halagando las pasiones de los unos y las ambiciones de los otros, hablando de aquello que puede satisfacer á los descontentos y ocultando con reserva sus ideas acaso porque no las tiene, sube en hombros de todos hasta perderse en las nubes.

Espéctáculo igual se dá pocas veces y conviene fijar la atención en él. Presentan su candidatura en el Mediodía de Francia, y allí los radicales la apoyan con desusados bríos; preséntase en el Norte, y allí cambia la decoración; ya no son radicales solamente los que la apoyan, sino los monárquicos y los bonapartistas.

Un periódico, «Le Siecle», saca la cuenta de los gastos hechos por el general para llevar á cabo todos estos manejos electorales, y resulta que ascienden á 195.000 francos. Conviene advertir que la veracidad de esta cifra está comprobada por documentos públicos presentados por los amigos del candidato. Como el general es pobre y los radicales, que se sepa, no han hecho gasto alguno, dedúcese que la cuenta corre á cargo de Mr. Thiebaud, ayer periodista monárquico, hoy furioso boulangérista y presidente del comité electoral, al que por lo visto pertenecen gentes notables, así por sus caudales como por su desinterés.

No han ninguna duda respecto á las elecciones que se verificarán el próximo domingo en el departamento del Norte. Triunfará Boulanger por gran mayoría de votos, y triunfarán con él las derechas y la extrema izquierda. Aumentará con esto la gritería de los que piden la supresión del Parlamento y la revisión constitucional, y Francia, si no engañan los indicios, se verá en el trance más duro por que ha pasado en los últimos diez y ocho años.

Con un gobierno débil de marcada tendencia radical, pero sin programa concreto y claro, estrechado por monárquicos y oportunistas, y con el odio de todas las clases conservadoras, hartas de estériles ensayos de concentración, la República entrará en aquel período saludable que sigue á las grandes y profundas crisis. Agotadas las combinaciones impuestas por las izquierdas, la situación tenderá forzosamente que inclinarse á la derecha, representada por el grupo á cuya cabeza se hallan Ferry y Ribot.

¿Quién sabe? Acaso el mismo presidente, previendo el fin de la actual Cámara, ha querido someterla á prue-

ba con un gabinete Floquet, antes de pedir al Senado el decreto de su muerte.

Buen cuidado se le dará á la República, de Boulanger y de sus amigos, así se forma un ministerio franco y resueltamente conservador decidido á tener á raya á revisionistas, plebiscitarios y exaltados.

Un gobierno dispuesto á gobernar haría en pocas horas lo que no han conseguido tres Cámaras y dos docenas de gabinetes.

Con presentar la reforma de la ley electoral suprimiendo las actuales circunscripciones y volviendo á los antiguos distritos, medida que sería aprobada por la casi totalidad de los votos republicanos de los Centros por algunos elementos de las izquierdas y no pocos diputados de las derechas, y con declarar intangibles la Constitución y el régimen parlamentario, renacería la confianza momentáneamente perdida.

M. Carnot tiene en sus manos la suerte de la República y de su patria. Atrévase, cuando surja la próxima inevitable crisis del gabinete Floquet, á formar un gobierno que afronte con virilidad las dificultades de ahora y evitara otras nuevas y más graves en lo sucesivo.

El camino está trazado por la naturaleza misma de las cosas: la supresión de las circunscripciones en primer término, la disolución de la Cámara después; y riñese los republicanos de las proclamas de Boulanger, de los discursos de Laguerre y de los comités electorales de Thiebaud.

(El Globo del 14.)

SECCION DE NOTICIAS

De El Globo del 14:

El Sr. Linares Rivas remitió ayer mañana al general Lopez Dominguez una carta en la cual le comunicaba su propósito de dimitir la presidencia del círculo reformista, dejando por consiguiente de pertenecer al partido, del cual era uno de los más caracterizados jefes.

El Sr. Lopez Dominguez contestó inmediatamente á la carta del Sr. Linares Rivas, aceptando la renuncia. Al mismo tiempo comunicó de oficio al círculo lo ocurrido, disponiendo que ocupe el puesto que deja vacante el Sr. Linares Rivas el primer vicepresidente.

En ausencia de éste, Sr. Bosch, se ha encargado de la presidencia de aquel centro, el Sr. Aguilera (D. Luis Felipe.)

La determinación del Sr. Linares Rivas, aunque esperada desde hace algun tiempo, no ha dejado de sorprender aún á los mismos que hasta ayer fueron sus amigos políticos.

Algunos, los más optimistas, esperan que con la venida del Sr. Romero Robledo, que llegará hoy á Madrid, quedarán orilladas todas las diferencias, pero los más se darían por contentos si el contemporizador ex-jefe de los húsares lograra detener la desbandada que se inicia en el campo reformista, hoy inevitable, pues no será el Sr. Linares Rivas el único seguramente que abandone las filas del batallador partido.

La herida sufrida por éste ha sido muy grande y por ella se le mar-

chará mucha vitalidad y mucha fuerza.

Por qué hace mal tiempo

Es realmente inexplicable la sucesión de fríos y temporales de nieve en esa época ya primaveral. El célebre astrónomo Camilo Flammarion ha dicho algo interesante sobre estos fenómenos á un redactor de «Le Figaro» que ha ido á verle para obtener una explicación del caso.

Hé aquí el parecer de Camilo Flammarion:

¿A qué puede atribuir la ciencia este tiempo anormal?—le preguntó el periodista:—¿Acaso el sol se ha enfriado?

—No;—respondió amablemente Flammarion.—No hay en ello ninguna causa astronómica.—El calor medio del sol no ha variado desde centenares de años. Las fluctuaciones de las manchas solares, que son muy notables, no influyen sensiblemente en la temperatura terrestre.

—¿Pero no podría cambiar el eje de la tierra? ¿No podrían retardarse las estaciones?

—Tampoco. La variación secular de la inclinación del eje no puede ser tampoco causa de este retardo de la primavera.

—¿Y el cometa?

—Se va alejando de la tierra con velocidad extrema. Y luego los cometas no exhalan frío ni calor.

—¿Pues qué pasa entonces?

—Un fenómeno puramente meteorológico, una corriente de Nor-nor-este que desde largo tiempo, y con mayor energía desde el 1.º de abril, sopla sin interrupción y nos trae una temperatura boreal. Deberíamos ascender hasta los hielos circumpolares para seguir las variaciones mensuales de la corriente y hallar el origen de estas perturbaciones. Fijese usted en el boletín diario internacional de la oficina central meteorológica: la curva de cero de temperatura se sostiene obstinadamente en los alrededores de París desde el 4 de abril.

—¿Pero por qué esta corriente polar persiste durante tanto tiempo?

—¡Oh! tan cierta como es la astronomía, es incierta la meteorología. No es fácil descubrir la causa de tal persistencia. Pero lo notable es que hace muchos años que la temperatura permanece muy por debajo del promedio correspondiente á los primeros meses del año.

Todos los años publico en la *Revista mensual de astronomía popular* la curva termométrica diaria, semanal y mensual. Mire usted; notará que el año pasado, la temperatura fué inferior á la normal durante los meses de enero, febrero, marzo, abril y mayo. Pero este año hay algo peor. La temperatura media debería ser estos días casi de diez grados (9º). En 1886 osciló alrededor de 7º, y bajó hasta 5º. En 1887 descendió hasta 3º el 15 de abril. Pues este año permanece 2º desde el 5. Acaso vaya disminuyendo continuamente. Con la esperanza de descubrir las causas de estas anomalías se han establecido las oficinas meteorológicas hace años en todos los pueblos civilizados.

Ahí tiene usted la última edición de mi obra *La atmósfera*, que contiene todo lo hecho en Francia sobre el caso desde la fundación del Observatorio de París; es decir, en el espacio de dos siglos. En el volumen hay ocho páginas de documentos; y sin embargo, exceptuando las causas generales, encontrará usted muy pocas secundarias. Lo curioso de esta historia meteorológica, es que la temperatura media de los meses de abril y mayo disminuye todos los años.

—¿Y es posible saber si va á acabar pronto este frío?

—En las ciencias positivas no se adivina nada, se sabe ó no se sabe. Si me pregunta usted qué eclipses habrá el año 2888, le responderé dentro de cinco minutos. Pero pregunte usted que tiempo hará mañana y nadie podrá contestarle. Mañana una corriente de sud-oeste sustituye á la de nor-este, y la temperatura subirá en diez grados. Los botones se abrirán y los nidos se poblarán rápidamente. Todo lo que podremos probablemente en muchos años, será aumentar las observaciones, y sobre todo compararlas para sacar de ello algún resultado.

La nueva Emperatriz

Era el 25 de Enero de 1858 cuando el actual emperador de Alemania se desposaba en el palacio de Saint-James con la princesa real de la Gran Bretaña y de Irlanda, Victoria Adelaida Maria Luisa, hija de la reina de Inglaterra, nacida el 21 de Noviembre de 1840.

Los ingleses mostrándose poco satisfechos de esta union hicieron de ella los más funestos augurios, y los periódicos no vacilaron en anunciar que la princesa volveria probablemente muy pronto á su patria «divorciada y fugitiva.» Por estimables que fuesen las cualidades personales del príncipe heredero de Prusia, con su conformacion vigorosa, sus facciones regulares circundadas por prolongada barba de color de oro, y cuyos azules ojos parecian buscar siempre los de la princesa, tan agradable como apareció á los altos dignatarios de la reina Victoria, Inglaterra consideraba este matrimonio como una desigual union. Era una decadencia para una princesa real británica, otorgar su mano á un segundón de la casa de Hohenzollern, descendiente de un prelado hidalgo de los estados de Brandebourg. El «Times» llegó hasta compadecer á la hija de la reina por su entrada en «esta pobre casa de los Hohenzollern.» Apenas se dudaba entonces de los futuros destinos de esta dinastía.

Estos reproches de Inglaterra fueron pronto conocidos en los confines de la Sprée: los alemanes se sintieron vivamente heridos y la glacial acogida que la princesa recibió en Berlin debió ser el resultado de estas impresiones. Preciso es reconocer, por otra parte, que nada hizo la princesa para disipar estas prevenciones. Parecia más orgullosa cuanto más calumniada, mediando entre ella y su nueva familia relaciones en las cuales la frialdad no llegaria jamás á ser vencida.

Como inglesa no hallaba encanto sino en las cosas de Inglaterra. El espíritu de las reinas está, no menos que el de los demás mortales, sometido á todas las preocupaciones y fantasías, y las preferencias de la princesa iban de la Constitucion inglesa á las modas británicas de vestidos y sombreros: sólo estas obtenian sus favores! Toda su ironia no basta para criticar las costumbres de la corte prusiana, donde ella no hallaba los faustos y grandezas de su

patria. No tenia suficiente desden para aquellos funcionarios aquellos ministros, gruesos, pesados, desprovistos de elegancia, buenos á lo más para ceñirse con el toco uniforme de los granaderos pomeranos! La corte no perdonó jamás este desprecio de las cosas alemanas, que se traducia en los actos y en todas las palabras de la princesa.

En una corte donde todo es militarismo, todo cascos y corazas; allí donde todo el mundo está dispuesto para las armas, donde la condicion de soldado es solo un honor, la princesa con una elevacion de miras propia de la mujer más ilustrada de Europa, estaba con especialidad desterrada; filósofa, pintora, escultora, música y hasta arquitecta en sus ratos perdidos, escribiendo siempre, hizo tambien política y mas que política, una política liberal, humanitaria como la de Jorge Sand. Tuvo para ella su salon, sus relaciones formando como un mundo aparte con los sábios, los artistas y los literatos, llegando hasta discutir las más graves cuestiones teológicas y á recibir á filósofos, como Straus cuya ortodoxia era más que dudosa. Y todo esto en medio de una piedad extremada, en presencia de un emperador bíblico, que invocaba en toda ocasion el Dios de los ejércitos, y á la vista de la emperatriz Augusta, cuyos sentimientos religiosos, recordaban los de la reina de la Edad Media! Tanto refinamiento espantaba á la corte que no habia tomado del gran Federico más que su pasion por el cuartel. Figúranse que Voltaire llega al palacio del rey Guillermo cuando su coche se detiene para descender de él la princesa Victoria, verdadera corte del espíritu y del talento.

Se tacha á la princesa de haber seducido al Kronprinz, hasta el extremo de ejercer sobre él una influencia indiscutible. Verdad es que esta inglesa, habiendo visto á su padre, el príncipe Alberto, relegado al segundo orden por las gerarquias de la ley inglesa, llegó á formarse el concepto de que la mujer debe ser la dueña de la casa. Pero es preciso confesar en su alabanza que estuvo siempre á la altura de los deberes que ella misma se habia impuesto.

Si el nuevo emperador ha podido subir las gradas del trono, seguramente es debido á la viril energia de su esposa que le hizo desistir de la abdicacion, y á los cuidados del doctor Mackenzie, ese médico inglés elegido por ella, porque ella se ha opuesto á una operacion probablemente mortal, que prescribian los sábios alemanes. No sabemos lo que el porvenir reserva á este emperador enfermo; pero la historia dirá que la valerosa emperatriz ha hecho todo lo posible para contrarrestar un acontecimiento que parecia fatal.

¿Qué hará en lo sucesivo—y dentro de poco tiempo sin duda—la nueva emperatriz? ¿Llevará al trono sus legítimos resentimientos contra el príncipe de Bismarck, que no ha podido olvidar las tenaces resistencias de la princesa cuando el proceso de Arnim, entonces que la emperatriz Augusta inclinaba la cabeza ante los atropellos del Canciller? Como se pretende llegará á decidir el emperador por la introduccion del parlamentarismo en el Reichstag? ¿Apartará de la Corte la preponderancia del militarismo que detesta? Para luchar contra el príncipe de Bismarck é imponer al imperio las pacíficas tendencias que son de su agrado, ¿tendrá suficiente audacia?

Pronto sabremos si la emperatriz se acuerda ahora de los ultrajes á la princesa Victoria.

MAHON

El Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, Presidente del Consejo de Ministros, ha dirigido una afectuosa carta á D. Juan Taltavull García, en la que acepta gustoso la Presidencia honoraria del Comité Liberal dinástico de esta ciudad; y le felicita á este así como á todos y á cada uno de los individuos que forman dicho partido recientemente reconstituido y á quienes ofrece al propio tiempo que su cooperacion su amistad personal y política.

El acto realizado por los liberales dinásticos de Mahon en casa del Sr. Taltavull ha tenido indudable importancia y trascendencia, viniendo á corroborar lo acertado de la marcha impresa á la política en esta Isla por el Delegado Sr. Lon.

Ayer tarde fué detenido en Villacárlos un sujeto que se habla apoderado de una tabla de madera contra la voluntad de su dueño.

Por uno de los contratistas del suministro de víveres para los establecimientos de Beneficencia han sido reintegradas 120'78 pesetas percibidas por error de cuentas en los meses de Diciembre, Enero y Febrero.

Recordamos á los interesados que el viernes tendrán lugar las subastas de arriendo del matadero y del suministro de aceite y petróleo para el alumbrado público.

En la tarde de ayer ingresó en la cárcel de este partido uno de estos vecinos que desde hace tiempo presenta señales inequívocas de enagenacion mental. Ignoramos la causa de la detencion.

El burro subastado el domingo en la Plaza de la Pescadería dió un producto de quince pesetas, de las que, descontados los gastos de manutencion, ha resultado un líquido de 4'50 pesetas, que ingresaron en los fondos de Beneficencia.

El guarda municipal Juan Gil encontró dias pasados en una cuadra del claustro del Carmen un pedazo de tela en la que iban envueltas algunas monedas. Se entregará al que acredite ser su dueño.

Esta mañana se ha encontrado roto un farol del claustro del Carmen. Como es uno de los que permanecen encendidos toda la noche, es prebable que los autores de tal gracia hayan esperado á que se retiraran los serenos.

El presidente del casino «Nueva Union» ha convocado á junta general extraordinaria para el domingo próximo á las 4 de la tarde, con el objeto de enterar á los socios de una comunicacion del propietario del local, en la cual pre-

viene que desaloje el edificio dentro del plazo de tres meses, y en su vista resolver lo que se crea más conveniente.

Mañana debe reunirse el Ayuntamiento y Junta pericial con objeto de aprobar el apéndice al amillaramiento del año económico de 1888-89.

Mañana á la una del dia tendrá lugar en las oficinas de la Delegacion la subasta para la conduccion de la correspondencia entre esta ciudad y Ciudadela.

Se han empezado ya los trabajos para la expropiacion de los terrenos necesarios para el ensanche del hospital civil de esta ciudad. Tambien se ha dado comienzo al plano de prolongacion de la calle de San José; de modo que una y otra mejora serán un hecho muy en breve.

El sábado próximo tomará posesion de su destino el segundo macero del Ayuntamiento ultimamente nombrado.

Hemos recibido el número del interesante *Boletín de Hidroterapia* del corriente mes de abril. He aquí su sumario:

Seccion doctrinal.—Enfermedades de la médula espinal: concepto clínico acerca de las mismas é importancia de la hidroterapia y electroterapia en su tratamiento, por el Dr. Xercavins (conclusion).—*Seccion clinica.*—Reumatismo epicráneo crónico, por el Dr. Castellarnau.—*Revista de Academias.*—Sociedad de hidrología médica francesa.—*Revista de la prensa.*—El cuarto de Baño *Seccion bibliográfica.*—Tratado experimental y clínico de aereoterapia.—*Seccion de variedades.*—Vias de conduccion centrifuga cerebro-espinal.—*Obras recibidas.*—*Folleto.*

Dicho *Boletín* es el órgano oficial del *Instituto Hidroterápico Barcelonés*; que, como ya se sabe, constituye el mejor establecimiento de Baños de Barcelona, instalado de nueva planta en el Paseo de Gracia, esquina á la Gran via diagonal.

Hallándonos en la estacion, en que son tan indispensables los baños hijiénicos, recomendamos dicho *Instituto* á los menorquines, que pasen á visitar la Exposicion Universal de Barcelona.

En el vapor correo «Nuevo Mahonés» han sido embarcadas para Palma 22 cabezas de ganado vacuno y 30 lanar.

Acabamos de recibir el número 389 de la acreditada revista hispano-americana «La Ilustracion», que publica en Barcelona D. Luis Tasso. Dicho número en nada merece de los anteriores, como puede verse por el siguiente sumario:

TEXTO: Situacion política de Francia, por D. José Zulueta.—La Exposicion Universal de Barcelona, por don Antonio Garcia Llansó.—Crítico! por don Juan Fernandez Luján.—Elegía, poesia por don Luis Gonzaga Ortiz.—A Lelia, poesia por don Francisco Sosa.—Madrigal, por don Enrique

Fernandez Granados.—Díceres, poesía por Fausto.—Las noches mejicanas (continuación), por Gustavo Almaraz.—Viaje al Rio de la Plata (continuación), por Emilio Duireaux.—Variedades.—Nuestros grabados.—Historia de la semana.—Anuncios.

GRABADOS: Aguardando al señor.—Un corazón de bronce.—El desayuno de su Eminencia.—Nueva York: Incendio del establecimiento «Elveiron» en la calle Madison.—Aspecto actual de la galería del Palacio de la Industria ocupado por las instalaciones austriacas.—Fray Bentos: Vista general del saladero de la Sociedad del extracto de carne Liebig.—Interior del Saladero de Fray Bentos.

De «El Avisador comercial de Nueva York» correspondiente al 18 del pasado, copiamos lo que sigue:

«Proyecto de reforma arancelaria.—La Comisión de Medios y Arbitrios del Congreso, ha presentado á la Cámara un bill para la reforma del arancel vigente que abraza extremos muy importantes merecedores de mención. Se admiten libres de derechos en el citado un buen número de artículos, entre ellos la madera para construcciones, aserrada ó en tozas, la sal, hojalata, lanas, cáñamos, cera de abejas, algunos metales, drogas, varios, etc.

Se reducen los derechos de muchos artículos, entre ellos el azúcar cuyo derecho queda reducido á más de un 22 por 100. Según el bill podrán importarse azúcares de la clase que no necesita refinarse, pagando menos derechos que antes pagaba el mascabado.

La reducción se extiende al arroz, la harina del mismo y sus sémolas, al tabaco en rama, almidón de arroz, patata, maíz, etc., fabricaciones y tejidos de lana, algunas preparaciones medicinales como ceratos, conservas, emulsiones, óleo-resinas, etcétera, etc.

El bill, que es un trabajo muy concienzudo responde á las recomendaciones hechas por el Presidente en su último Mensaje. A adoptarse no sufrirían las principales industrias del país, pues tanto la supresión como la reducción de derechos recae principalmente en los materiales crudos.

Difícil es comprender como la Comisión ha podido considerar entre los artículos de lujo cuyos derechos no se tocan, á los vinos. De todos modos es dudoso que se apruebe el proyecto tal como se encuentra por serle muy contraria la oposición proteccionista de la Cámara.

Créese que con la reducción de derechos del arancel, propuesta en el bill arriba citado, se disminuirán los ingresos del Tesoro en unos 55 millones. Por medio de otro bill, que va á presentar la misma Comisión, se rebajan por concepto de Rentas unos 25 millones más; deducido el total de ambas cantidades de los ingresos, aun queda un considerable excedente para gastos imprevistos, pues no se trata de nivelar en absoluto ambos presupuestos, si de desahogar el Tesoro de la acumulación extraordinaria de dinero.»

Leemos en «El País» de Ciudadela de ayer:

«Son en gran número entre nosotros las personas que tienen proyectado visitar la Exposición Universal de Barcelona, y este número habria de aumentar considerablemente si la Empresa Mahonesa de vapores accediese á fijar escala en esta durante el período en que uno de sus buques verifica viajes extraordinarios á aquella capital y á Ar-

gel alternativamente. Conceptuamos que este asunto merecerá la atención de aquella Empresa, considerando las molestias y aumento de gastos que ocasiona á los viajeros el trasladarse á Mahon para dirigirse á Barcelona, lo cual ha de servir á muchos de obstáculo para efectuar el proyectado viaje. No se trata aquí de alterar el itinerario de los vapores correos para lo cual surgirían dificultades, sino de utilizar simplemente el trayecto de los vapores extraordinarios; y bajo este concepto confiamos en la amabilidad de aquella Empresa que dispondrá con oportunidad la concesión apetecida.»

El célebre astrónomo don Mariano Herrera anuncia que va á presentarse en España el tiempo tempestuoso con fuertes temporales de lluvias y vientos con algun calor desde el 20 de este mes hasta el 5 del próximo Mayo.

Noticias marítimas
Vapores trasatlánticos

El «Habana» zarpó el 10 de Cádiz para Las Palmas de Gran Canaria.
El «Ciudad de Santander», salió el 10 de Puerto-Rico con rumbo á Cádiz.
El «San Agustín» salió el 10 de Liverpool para el Havre.
El «España» salió el 11 de Puerto-Rico para la Habana.
El «Isla de Cebú» salió el 12 de Cádiz para Barcelona directamente.
El «Isla de Panay» llegó el 12 á Manila, procedente de la Península.
El «Veracruz» salió el 12 de Puerto Rico para la Habana.
El «Buenos Aires» salió el 12 de Cádiz para Génova directamente.
El «Santo Domingo» salió el 13 de Port-Said para Suez.
El «San Francisco» salió el 11 de Dakar en dirección á San Thome.
El «San Ignacio de Loyola» llegó el 11 á Cádiz, procedente de Cartagena.
El «Cataluña» llegó el 12 á la Habana, procedente de Veracruz, y saldrá el 15 para la Coruña y Santander.
El «Bear» salió el 12 de Marzo de Buenos-Aires, el 14 de Montevideo, el 30 de Dakar, el 3 de Tenerife y fondeó el 9 en Marsella, á libre plática.
El «Sovoie» salió el 14 de marzo de Marsella para el Brasil, y el 21 hizo escala en Tenerife.
«La France», partió el 20 de marzo de Marsella para el mismo punto, y el 29 recaló en Dakar.
El «Provence», salió el 20 de Marzo de Buenos-Aires, el 21 de Montevideo, el 27 de Rio Janeiro, el 31 de Bahía, el 9 del actual de Dakar, y es esperado en Marsella el 18, para volver á salir el 1.º de mayo.

BOLSA DE MADRID
16 de Abril.

4 por 100 interior perpétuo.	66 900
4 por 100 amortizable	83 710
Billetes Hipotecarios de Cuba.	99 200

BOLSA DE BARCELONA
16 de Abril, 5 20 t.

4 por 100 interior.	66 870
4 por 100 exterior.	69 050
4 por 100 amortizable	84 000
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1886	99 250
Banco Hispano Colonial	45 750
Acciones ferrocarril Francia.	60 500
Id. Norte	59 390
Id. Orense.	12 750
Obligaciones Francia.	00 000
Id. Norte	00 000
Id. Orense.	00 000
Id. Almansa.	00 000
Obligaciones Trasatlánticas	60 000
Empeños del Casino Mercantil	
Interior.	20 rs. paga alcista.
Exterior	4 id.

Observaciones atmosféricas de hoy
por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0º y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Dirección y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro			
		Seco	Húmedo		
9 m.	764.2	17.6	15.6	SO ...	Calma
3 t.	763.8	20.0	17.7	S.....	Brisa.
Temperatura máxima..		20.5º			
Id		mínima.. 9.4º			

Crónica religiosa.

Santo de hoy
San Eleuterio y San Andrés Hibernon.
Corte de María
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Pureza en las Concepcionistas.
Santo de mañana
San Crescencio confesor, San Hermógenes y San Vicente mártires.

Crónica marítima.

Buques despachados
Dia 18
Para Palma v. c. «Nuevo Mahónés», cap. D. Francisco Cardona, con 19 trips., efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca, capitán de este puerto.

Hace saber: Que el día 18 del mes próximo de Mayo á la una de la tarde, tendrá lugar en esta Comandancia y Capitanía general de Marina del departamento de Cartagena, la subasta simultánea para llevar á cabo las obras que se han de efectuar en el arsenal de este puerto; hallándose de manifiesto al efecto en esta oficina, el plano y pliego de condiciones á que dichas obras han de quedar sujetas.
Lo que se pone en conocimiento del público para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar.
Mahon 18 Abril 1888.—P. O., Angel María Boccio.

D. José Lon Albareda, Comendador de número de la Real orden de Isabel la Católica, de la de Beneficencia y de la de Cristo de Portugal, Jefe honorario de Administración Civil y Delegado especial del Gobierno de S. M. en esta ciudad.

Hago saber: Que el día 19 del corriente á la una de la tarde y ante mí en las oficinas de esta Delegación, tendrá lugar el acto de licitación pública para contratar la conducción del correo entre las oficinas del Ramo de esta ciudad y la de Ciudadela.
Lo que hago público por este medio para que llegue á conocimiento de los señores á quienes pueda convenir tomar en la misma participación.
Mahon 16 Abril 1888.—José Lon.

Ayuntamiento de Villacárlos

El día 26 del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de los derechos de consumos, cereales y sal correspondientes al propio año económico de 1888-89, bajo el tipo de 13.163 60 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.
La subasta terminará á las doce de la mañana, y como garantía necesaria para hacer posturas se constituirá en depósito en la caja de esta Corporación la cantidad de 500 pesetas.
Villacárlos 16 Abril de 1888.—El Alcalde-presidente, José Vila.

Ayuntamiento de Mahon
Subasta de los puestos de venta de carnes

El día 21 del actual y á las 9 de su mañana tendrá lugar en la caseta despacho del señor teniente de alcalde encargado de la policía del mercado, sito en la plaza de la Pescadería por medio de pregoneros y en un solo remate con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, la subasta para el arriendo durante el año económico de 1888 á 89 de los doce puestos de venta de carnes establecidos en aquella.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantos quieran tomar parte en la subasta referida.
Mahon 8 Abril de 1888.—El Alcalde-Presidente, Pedro R. Pons.

Anuncios.

Casino Nueva Union
Se convoca á junta general extraordinaria para el domingo próximo á las 4 de la tarde, con el objeto de tratar de una comunicación pasada por el propietario del local, en la cual se previene á la sociedad que desaloje el edificio dentro de tres meses, y tomar en consecuencia el acuerdo que se crea más conveniente.
Mahon 18 Abril de 1888.—El Presidente, N. Tuduri Pons.

Subasta

A voluntad de su dueño se venderá en licitación verbal el día 9 de Mayo á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y bajo el tipo de 650 duros, una casa con huerto ó solar contiguo, situada en la calle de San Lorenzo de esta ciudad números 27, 29 y 31. Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

ALMACEN DE MUEBLES

José Codina y Cortada
Plaza del Carmen n.º 13
Participa al público haber recibido un gran surtido de sillerías de Viena á precios desde 85 pesetas á 120 la docena de sillas.
Sillas catalanas desde 30 pesetas á 160 docena.
Sillerías tapizadas de diferentes clases y precios.
Camas á la inglesa, torneadas y macizas.
Camas á la española desde 80 pesetas por arriba.
Juegos de portiers de varias clases.
Bufetes ó aparadores de diferentes precios.
Librerías, guarda-ropas Tromols, y otras clases de muebles, como tambien sumiers de todas medidas y precios, etc. etc.
Además se ofrece á pedir de Barcelona ó del extranjero todo mueble que convenga siempre que sea posible.

Subasta

A voluntad de sus dueños se venderá en licitación verbal el día 29 del corriente á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, una casa con varios hortales de unas 3 hectáreas, conocida por **Son Falda**, situada en la Alquería Cremada de este término. Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario.

Operarias

Se necesitan muchachas de 10 á 12 años para fabricación de artículos de punto.
18-Nueva-18

COMERCIO

ANDRÉS ESCUDERO
18, Nueva, 18
Anticas de seda superior á 28, 30, 32 y 40 rs. vn. una.
Sombrillas de todas clases á la mitad del precio de fabrica.
Abanicos seda y otras clases á precios baratísimos.
18, Nueva, 18

BATATAS FRESCAS DE VALENCIA MUY RICAS
á 5 cénts. de escudo la libra
PASA MOSCATEL FRESCA
EN CAJONES A OCHO CENTS. LA LIBRA
MARIQUITAS DE BARCELONA
frescas y blancas
á 4 céntimos docena
PESCADERIA, NUM. 23 TIENDA

GRAN BARATURA

BAZAR CANET Y PONS



BARATURA ASOMBROSA

Nuestros constantes viajes al continente nos tienen en contacto y á la vista de las realizaciones que comunmente se efectuan en la plaza de Barcelona donde tenemos un agente encargado para los casos tales.

HOY pues de regreso de aquel importante centro manufacturero, podemos ofrecer al inteligente público mahonés

- Lanas para vestidos de señora á 3 cénts. palmo.
- Listas superiores á 4 cénts. palmo.
- Cretonas novedad á 3, 4, 5 y 6 cénts. palmo.
- Driles para trajes á 10 cénts. palmo.
- Pañuelos seda á 7, 8, 9 y 10 rs. vn. uno.

- Cutunets á 2 rs. vn. la cana,
- Lana dulce para trajes á 2 y medio rs. vn. palmo.
- Un corte pantalon por 4 ptas.
- Una gorra por 2 rs. vn.

Madapolanes, telas Alsacia, Grenobles, Ruanesas, telas Union, telas hilo puro. Granadinas, Merinos, Veludillos, Crochet, Cortinages, Sábanas de una pieza, Bánovas blancas, Piqués, Acolchados, Rasos, Satenes, Telas para colchoneos, Camisetas interiores, Conchas, Aceros, Corsés, Brenolas, Brinet, etc. etc. todo á un precio tan especial como no se ha visto nunca.

Podemos ofrecer un traje de buena lana dulce y excelente forro

á la medida por 4 duros

Tenemos una coleccion completa de géneros para

TRAGES-FANTASÍA, LO MÁS NUEVO DE ESTA TEMPORADA

Y el excelente

TRAJE EXPOSICION

de riquísimo estambre, hecho á la medida

POR 8 DUROS

Los géneros para dichos trajes están de muestra en nuestros aparadores.



Ricas colecciones de **Vichy**.
Novedades en **lanería**.

Gran surtido **Pañuelos seda**.
Lo más nuevo en **Cretonas**.

Todo á un precio tan módico que convida á hacer buenas compras.

BAZAR CANET Y PONS

50, ARRAVAL, 50

NOTA. Los céntimos son de escudo.